



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

pédagogie

Question écrite n° 28220

Texte de la question

M. Élie Aboud attire l'attention de M. le ministre de l'éducation nationale sur l'importance de promouvoir les fondements de la République à l'école. En effet, à partir de la reconnaissance de ceux-ci, nous pouvons espérer rassembler tous les Français autour de cet idéal commun. Certaines mesures récentes vont en ce sens et méritent d'être saluées comme le fait de rendre obligatoire notre devise nationale et la présence du drapeau tricolore au fronton des écoles. Il conviendrait également de développer réellement, dans les faits, l'instruction civique. Il lui demande de bien vouloir lui préciser ses intentions en la matière.

Texte de la réponse

Enseigner et faire partager les valeurs de la République est une des missions qui incombe à l'école. En adoptant, dès la première lecture, l'article 41 de la loi du 8 juillet 2013 d'orientation et de programmation pour la refondation de l'École de la République, le législateur a marqué sa volonté d'instaurer pour tous les élèves, de l'école primaire jusqu'au lycée, un enseignement moral et civique. Cet enseignement vise notamment à amener les élèves à devenir des citoyens responsables et libres, à se forger un sens critique et à adopter un comportement réfléchi. Il a pour objectif de transmettre un socle de valeurs communes : la dignité, la liberté, l'égalité, la solidarité, la laïcité, l'esprit de justice, le respect de la personne, l'égalité entre les femmes et les hommes, la tolérance et l'absence de toute forme de discrimination. Le Conseil supérieur des programmes a été chargé, par saisine du ministre de l'éducation nationale en date du 4 octobre 2013, de proposer un programme d'enseignement moral et civique depuis l'école jusqu'au lycée, pour une mise en oeuvre à compter de la rentrée 2015. Faire partager les valeurs de la République est par ailleurs une compétence commune à tous les professeurs et personnels d'éducation, inscrite dans le référentiel des compétences professionnelles des métiers du professorat et de l'éducation. L'enseignement moral et civique doit pouvoir être assuré par tout enseignant et sera inscrit dans le cadre de la formation initiale et continue. Depuis la rentrée de l'année scolaire 2013-2014, un module de formation à l'enseignement de la laïcité et des valeurs républicaines est dispensé dans les écoles supérieures du professorat et de l'éducation (ESPE).

Données clés

Auteur : [M. Élie Aboud](#)

Circonscription : Hérault (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 28220

Rubrique : Enseignement maternel et primaire

Ministère interrogé : Éducation nationale

Ministère attributaire : Éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [4 juin 2013](#), page 5706

Réponse publiée au JO le : [15 juillet 2014](#), page 6025